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  Association CAPDENHO 

 

 

Procès-verbal  

Assemblée Générale du 8 avril 2022  

Salle de Paroisse de l’Eglise Catholique de 

Château-d’Oex 

 

Présent-e-s :  

 

Bartrina Eduard, Butty Alexandra, Charrière Eveline, M.A. Reichebach pour la 

Commune de Rougemont, Cornaz Olivier, Cusinay Nicolas, Fabre Aurélie, Gorgé 

Pierre-Alain, Guerraz Stéphanie, Guerraz Isabelle, Henchoz Isabelle et Jacques, 

Labarraque Sophie, Périsset Mirella, Remy Christophe, Rosat Martine, Vionnet Daniel, 

Simon Caroline, Vuille Pierre, Voltenauer Marc et Amiguet Benjamin (invités)  

 

Excusé-e-s : 

 

Aeberhard Graciela, Association Sainte Camille, Baux Céline, Birbaum Steve, 

Bonnard Michèle, Bornet Alfred et Francine, Butty Rossana, Charrière Margrit, Cherix 

Marc, Cornaz Sarah, Pays-d’Enhaut Région, Diaz Pedro, Association Différences 

Solidaires, Fragnière Pierre, Girard Jackie, Gorgé Benoît, Grandjean Line et Erric, 

Henchoz Dominique, Locatelli Sylvie et Christian, Association Insieme Vaud, Mollien 

Alexandre, Morgado Rosa, Morier Dorine, Mottier Pierre-François, Ramseier Marlyse et 

Charles-André, Remy Annita, Rossier-Raynaud Karine, Roulin Corinne, Schnegg 

Nicole, Schulé-Hunziker Catherine, Tribot Cécile, Tschabold Sylvie, Verne Nicolas, 

Vodoz Eric, Wagner Marie-Luise, Wüthrich-Schäfer Erika, Yersin Méline, Lopez Nathan 

(non-membre), Pythoud Didier (non-membre).   

 

1. Mot de bienvenue et approbation de l’ordre du jour 

 

Caroline Rosat, Présidente de Capdenho, souhaite la bienvenue aux membres de  

l’association ainsi que celle de M. André Reichenbach, représentant de la 

Commune de Rougemont. Un accueil particulier également à l’intention de  

Messieurs Benjamin Amiguet et Marc Voltenauer qui ont été invités pour la 

présentation de leur livre « 111 lieux des Alpes vaudoises à ne pas manquer ». 
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Méline Yersin et Isabelle Henchoz, membres du comité sont excusées, ainsi que 

Céline Baux et Pierre-François Mottier, retenus par leurs obligations politiques. 

 

L’ordre du jour de la séance est présenté et accepté par l’assemblée générale. 

 

2. Présentation du livre « 111 lieux des Alpes vaudoises à ne pas manquer »  

Marc Voltenauer et Benjamin Amiguet présentent le livre « 111 lieux des Alpes 

vaudoises à ne pas manquer » qu’ils ont coécrit. Marc s’est concentré sur l’écriture 

et Benjamin sur les aspects touristiques.  Ce projet a démarré sous l’impulsion d’une 

maison d’édition allemande qui a proposé à Marc et Benjamin de développer la 

collection (plus de 400 titres en allemand) en présentant une région de Suisse 

romande.   

Ce guide, qui a été écrit en deux ans, se distingue d’un guide classique par son 

approche littéraire et narrative. Il s’agit de présenter un lieu, un bâtiment, un artisan 

avec une photo et un texte qui se veut différent d’un guide traditionnel par la 

présentation de régions originales et peu connues.  

Marc lit un passage du livre  sur l’aventure de Robin en Cimgo lors d’une sortie à la 

Videmanette organisée par Capdenho.  

Plusieurs questions sont posées aux auteurs. 

Chaleureux applaudissements de l’assemblée. 

 

3. Approbation du procès-verbal de l’assemblée générale du 30 septembre 2021 

 

La lecture du P.-V. de la dernière AG n’est pas demandée.   

Le P.-V. est accepté à l’unanimité des membres présents. 

 

4. Mot de la Présidente 

 

Caroline remercie de leur présence les membres de l’association Capdenho. Elle 

adresse également ses remerciements aux membres du comité, à la secrétaire 

générale et aux deux coordinatrices des activités.  

 

Caroline tient à parler des pilotes de cimgo et de tandem sans qui l’association ne 

pourrait fonctionner. Ils sont surnommés les  « Banana’s Angels » car ils donnent le 

sourire à leurs passagers. Ils s’occupent de nos bénéficiaires avec bienveillance et 

humour. Chaque pilote a son petit truc pour rendre les passagers heureux et gérer 

tous les imprévus. Caroline évoque la sortie à ski de Melvin qui cherchait à faire des 

activités outdoor rendues impossibles suite à une chute qui a endommagé sa 

colonne vertébrale. Il est venu skier avec tous ses copains et a pu profiter d’un 

coucher de soleil dans un bar avant la dernière descente.  
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5. Rapport d’activité 2021 

 

Pierre-Alain prend la parole pour faire une rétrospective des activités durant l’année 

2021. La saison de ski est entachée par la crise sanitaire. Néanmoins, 117 journées de 

skis ont pu être réalisées. Un grand merci au restaurant « Bärgsünne » d’avoir mis à 

disposition une salle pour les repas du midi. Malheureusement la gérante a remis son 

tablier et il faudra trouver une autre solution pour l’hiver prochain. Remerciements 

également à la menuiserie Thomas Frautschi à Schönried pour la mise à disposition 

d’une place pour la remorque ainsi qu’au personnel de Bergbahn Destination 

Gstaad pour leur accueil et leur disponibilité sans faille. 

 

Pour la saison d’été le Cimgo se développe bien. 34 journées ont été réalisées en 

2021 contre 27 en 2020. La saison a débuté à la Videmanette où le parcours a été 

optimisé grâce au soutien de la commune de Rougemont. Grâce aux Cimgo nous 

avons pu rendre accessible la journée « Nature et sensations » du Parc Naturel 

Régional (PNR). Pour l’arrière-saison quelques journées ont été organisées à 

Charmey. La dernière sortie a eu lieu le 11 septembre par une importante journée 

inter-associations qui a permis à 16 bénéficiaires et leurs proches de dévaler les 

pentes de Vounetz. Belle collaboration avec Différence Solidaire (Jaun), Loisirs pour 

tous (Châtel St-Denis) et le PNR. Pierre-Alain remercie la Videmanette 

l’emplacement de la remorque et le personnel dévoué pour le chargement et 

déchargement des engins. Des remerciements sont également adressés à 

l’entreprise de peinture P.-A. Müller à Rougemont pour la place de stockage des 

remorques entre saisons et Méline pour le travail de coordination pour les journées 

Cimgo. 

 

La formation ski et cimgo est organisée par l’ASFSA. Il s’agit d’une nouvelle entité 

née du regroupement des formateurs des principales associations de Suisse 

romande. Les principaux buts de cette association sont d’unifier la formation ski et 

cimgo et d’assurer un suivi de la formation continue. 

L’ASFSA est partenaire du constructeur Tessier qui oblige les utilisateurs de ses engins 

à suivre une formation avant de prendre en charge des passagers. Le pool des 

formateurs compte 9 personnes dont 4 sont pilotes à Capdenho. Les associations 

membres de l’ASFSA s’engagent à ce que leurs pilotes aient suivi une formation ou 

un cours de perfectionnement dans les 2 ans. Pour 2021 ont été formés un pilote de 

tandem, deux pilotes de dual et un pilote de cimgo. 

 

En 2021, 25 pilotes ont été engagés (17 pour l’hiver et 8 pour l’été). 
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Le ski debout s’est également développé grâce à l’acquisition d’engins adaptés 

(gotoski). Un engin est présenté à l’Assemblée par Pierre-Alain. Deux pilotes sont 

formés au sein de Capdenho et 13 journées ont pu être réalisées avec les Ecoles du 

Pays-d’Enhaut pour 4 enfants. 

 

Alice présente à l’assemblée les 6 actions de promotions réalisées en 2021, à savoir 

les ventes des paniers apéros, la participation de Capdenho au salon Pararomandie 

à Sion, le marché villageois de Rougemont, le passeport vacances, la journée inter-

associations à Charmey et le Marché de la St-Nicolas à Saanen. Notre compte 

instagram est suivi par 227 abonnés et notre page facebook, 361. 

 

Stéphanie cite les principaux donateurs que sont la fondation Etoile filante, Just for 

smile et la loterie romande. Capdenho a reçu le 2ème prix de la Banque Raffeisen 

dans la catégorie « originalité, innovation et créativité ». La régie immobilière Naef a 

fait un don généreux pour leurs 140 ans. 

Remerciement par Caroline à Sophie La Baraque pour les t-shirts généreusement 

offerts. 

 

6. Comptes 2021 

 

Les comptes de pertes et profits et du bilan (voir ci-dessous) sont présentés à 

l’assemblée par Mirella Périsset, caissière. Bénéfice de CHF 29'229.53 pour l’exercice 

2021. Le capital disponible au 31.12.2021 se monte à CHF 66'315.-. La moitié des dons 

vient de a fondation J4S. Montant reçu de CHF 30'000.- de la LORO mais la moitié a 

été restituée car tout n’a pas été dépensé. 

 

CHARGES   PRODUITS   

Matériel, frais d’abonnement 22'628.44 Cotisations 2'880.00 

Entretien, réparations 2'312.25 Loterie romande 15'788.39 

Assurances 751.25 Dons institutions 94'287.00 

Autres charges 9'745.79 Dons privés 44'876.00 

Frais de promotion 4'422.59 Produits divers 2'246.00 

Charges salariales 66'915.50 Sponsoring  2'050.00 

Charges sociales 21'856.04   

Prestations de tiers 2'400.00   

Amortissement container 1'866.00   

     

Bénéfice 29'229.53    
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TOTAL CHARGES 162'127.39 TOTAL PRODUITS 162'127.39 

 

 

ACTIF   PASSIF   
Trésorerie 112’778.07 Créanciers  17'233.46 

Stock, container 4’352.00 Capital  66'315.08 

Charges payées d’avance 5’659.70 Bénéfice 29'229.53 

    

TOTAL ACTIF 112'778.07 TOTAL PASSIF 112'778.07 

 

Caroline Rosat remercie Mirella Périsset. Pas de questions de l’AG. 

 

 

7. Rapport des vérificateurs des comptes et décharges 

 

Mirella lit le rapport des vérificateurs des comptes (Frédérice Delachaux et Pierre 

Fragnière). Ils ont procédé au contrôle des comptes 2021. 

 

Ils ont pu constater que les pièces justificatives correspondent à la comptabilité et 

que le solde de la banque au 31.12.2021 est conforme. 

 

Au vu des éléments contrôlés, les vérificateurs proposent de donner décharge à la 

caissière avec remerciements. 

 

La présidente propose d’adopter les comptes tels que présentés. Ils sont acceptés à 

l’unanimité des membres présents. 

 

 

8. Nomination des vérificateurs des comptes. 

 

Maguy Henchoz passe 1ère vérificatrice 

Dominque Henchoz se présente en tant que 2ème vérificateur 

Isabelle Guerraz se présente en tant que suppléante 

 

La composition est acceptée par l’Assemblée générale. 

 

Pierre Fragnière quitte la fonction de vérificateur des comptes suite à un 

déménagement en Valais. 
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9. Budget 2022 et cotisations des membres 

 

Stéphanie présente le budget 2022 et commente les postes principaux. 

 

Il est à prévoir un budget pour la mise à jour de notre site internet ainsi que 

l’organisation du repas de soutien. 

 

 

 

 

Le montant de la cotisation reste inchangé. 

 

 

10. Composition du comité 

 

Pierre-Alain présente les membres du comité. 

 

Caroline Rosat, Présidente 

Olivier Cornaz, Secrétaire 

Pierre-Alain Gorgé, Matériel et formation 

3 888,00 4 470,00

Frais de comité et AG 1 500,00 197 800,00

Frais bancaires / postaux 500,00 Just for Smiles,  111  journées de ski adapté (1 journée = 2 pilotes) 100 000,00

Taxes et plaques remorque 500,00 Etoile Filante, 13 +10 ski et cimgo 11 700,00

RC 210,00 Don Loterie Romande matériel 39 100,00

ECA container 200,00 Dons privés et Associations 28 500,00

ECA remorque 228,00 Sponsoring visuel remorque 1 000,00

Frais divers 500,00 Dons autres Fondation 5 000,00

Cotisations à J4S 250,00 Financement, Sesaf 16 sorties 4 000,00

140 244,05

Secrétariat général, base 20% 15 000,00 Repas de soutien 8 500,00

Coordinateur, base 220 activités 4 400,00 100,00

Pilotes de ski adapté, base 291 sorties (222+40+13+16) 87 300,00

Pilotes de cimgo, base 40 sorties 12 000,00

Assurance accident (part patronale 9,4%) 11 157,80

Charges sociales (part patronale 8,75%) 10 386,25

51 100,00

Frais d'abonnements de ski 15 600,00

Frais d'électricité pour la remorque 500,00

Frais liés à l'activité cimgo 2 400,00

Aménagement du container en local de réparation 3 000,00

Achat harnais gotoski 1 600,00

Achat de veste de ski professionnel 16 000,00

Achat d'équipements adaptés / charriot de transport 1 000,00

Achat et entretien matériel hiver / été 9 500,00

Autre petit matériel 1 500,00

1 500,00

Participation aux frais de formation 1 500,00

10 750,00

Site internet 8 000,00

Frais de publicité (sur remorque) et d'annonces 500,00

Flyer 250,00

Frais d'impression : matériel promotionnel et annonces 2 000,00

207 482,05 202 370,00

-5 112,05

Dons et subventions

DEPENSES RECETTES

Gestion et administration Cotisations

Résultat 2022 estimé (déduction de capital)

Frais de personnel

Location de matériel 

Matériel et frais liés aux activités adaptées

Formation

Communication

Total des dépenses Total des recettes
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Isabelle Henchoz, Accessibilité des infrastructures et promotion 

Alice Jaquillard, Marketing et communication 

Mirella Périsset, Caissière 

 

Méline Yersin et Aurélie Fabre (coordinatrices activités), Eduard Bartina (porte-parole 

des pilotes) et Stéphanie Guerraz (Secrétaire générale) sont invités permanents 

 

Le comité bénévole s’est réuni pour 6 séances en 2021. 

 

Caroline Rosat occupe la Présidence avec brio depuis plus d’un an. 

 

11. Programme d’activité 2022 

 

- Développement du ski debout à l’aide d’un engin adapté (gotoski), 

notamment par la formation de nouveaux pilotes 

- Recherche de fonds (repas de soutien, exposition d’art) 

- Pérenniser les journées avec le PNR 

- Collaborer aux projets régionaux, Braye, accessibilité des chemins 

- Réalisation d’un nouveau site internet 

 

 

12. Présentation des actions pour la recherche de fonds 

 

Stéphanie informe l’Assemblée qu’une exposition d’art sera organisée cet automne 

à l’Hôtel de Rougemont. Le 75 % du fruit des ventes de l’exposition sera versé à notre 

association. La date du vernissage des sculptures et peintures est à déterminer. 

 

Capdenho va collaborer avec le PNR pour l’organisation de deux journées 

accessible pour tous.  

 

Alice présente notre collection de prêt-à-porter.  10 T-shirts ou pulls vendus 

permettent d’offrir une journée d’activité pour un bénéficiaire. 

 

13. Divers et propositions individuelles 

 

M. Reichenbach, Représentant des communes du Pays-d’Enhaut salue 

l’engagement de notre association. 

 

Mme Labarraque remercie le comité car son fils a pu bénéficier d’une super 

descente en cimgo. 

 

Caroline Rosat clôt la séance à 21h30 en ayant le plaisir d’offrir un apéro aux 

membres présents. 

 

Pour le P.-V. : Olivier Cornaz, secrétaire. 


